

## **Appel à faire barrage à la destruction des arts, de la solidarité et de la culture du vivre ensemble**

Nous, artistes du collectif Puzzle, qui créons pour les très jeunes enfants et leurs familles, nous affirmons la nécessité absolue de défendre les valeurs que nous portons au quotidien à travers nos pratiques. Aujourd'hui, nous ne voulons pas nous taire, face à la montée de l'exacerbation des peurs et du mal-être, et de leur instrumentalisation. Le danger de la haine et de l'intolérance est trop grand.

Nous avons la chance de côtoyer des populations d'âges et de cultures d'une grande diversité, et de mener des échanges essentiels au sein d'une société démocratique : nous nous adressons à chacun et chacune quels que soient son origine ou son milieu social. Aucune discrimination, aucune injustice, aucune violence contre aucun enfant n'est acceptable, quelle que soit sa couleur de peau, sa nationalité ou sa religion...

Nous pensons que l'extrême droite, sous couvert d'un discours plus lisse et respectable que par le passé, véhicule des idées qui vont à l'encontre des principes fondamentaux de la démocratie, et des valeurs que nous défendons.

Notre pratique artistique de terrain est très concrète, loin des peurs irrationnelles, des idées de préférence nationale instrumentalisées par l'extrême droite.

Les très jeunes enfants nous ramènent à des bases fondamentales, à la profondeur des liens qui ancrent des valeurs d'humanisme, d'altruisme et de vivre ensemble. Nous œuvrons à la rencontre sous toutes ses formes. Nous participons de la merveilleuse richesse de la diversité culturelle. Nous défendons la connaissance de l'autre et du monde par l'expérience artistique partagée. Nous cultivons la confiance, le soin d'autrui et l'art du partage.

Nous appelons aujourd'hui tous et toutes à se rassembler, échanger et surtout voter. Nous appelons à user de tous les moyens d'action possibles pour faire barrage à la destruction des richesses fondamentales qui constituent une démocratie, déjà malmenées par les politiques libérales qui nous dirigent et aujourd'hui gravement menacées par une arrivée de l'extrême-droite au pouvoir.



**Collectif Puzzle**, le 24 juin 2024

Le Collectif Puzzle rassemble 24 compagnies et artistes franciliens œuvrant à destination du très jeune enfant :

AMK, CHOUETTE il pleut !, Collectif 4ème souffle, Collectif I am a Bird Now, comCa, Du grain à moudre, Ensemble Lab//SEM, Hayos, Humeur Locale, les arrosoirs(compagnie), La Balbutie, Les Bruits de la lanterne, Les Cils, La Croisée des Chemins, les Demains qui Chantent, L'Éclaboussée, Le Porte-Voix, Le Théâtre de la vallée, La Tortue, Loup-Ange, Compagnie Lunatic, Sidonie Rocher, Soleil sous la pluie, Un Air d'Enfance, Cie Virage